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а Шариком -  с совком
главцев могут заставить убирать экскременты за своими собаками, оформлять 
1шним любимцам паспорта и платить за их чипирование

эшки и собаки,
: у нас жили, -  

ыши, -  рассказывает 
эщая кафедрой 
ш ЯГПУ
. Ушинского депутат 
1алитета Ярославля 

I Анашкина. -  Так 
сь -  одни люди 
юсти выкидывают 
! ставших вдруг 
ыми четвероногих 
а другие подбирают 

- им пищу и кров, 
изменился. Я знаю 

) случаев, когда 
ге дети приносили 

; домой котеночка, 
за он умирал 

енства -  смертельно 
I заболевания, 

гго гибелью 
гку. Так что принятие 

L об ответственном 
г нии с животными 
t для нас не прихоть, 
рос жизни и смерти.

ЯКОВА.
-а ПИЧУГИНА

ена Николаевна, поче- к ратуете за принятие 
гльного закона «О с о 

е й  домашних живот- 
эославской области», 

зого на рассмотрение 
гами Переславль-За- 
I Думы?предварительным под- 
5 Ярославле обитает от 5 тысяч безнадзорных ричем, по данным мно- исследований нашей у 46 -  80 процентов эгда-то были хозяева. В распространяющего- ства такие цифры -  ог- I риск. Я уже не говорю о

Волонтеры помогают сотрудникам приюта для собак ухаживать за четвероногими питомцами.ему с ней делать. К сожалению, на федеральном уровне работа над принятым в первом чтении законом «Об ответственном обращении с животными» застопорилась. Я вхожу в рабочую группу, которая в последний раз собиралась еще год назад. Возник правовой вакуум, который по мере сил пытаются восполнить регионы. Уже 17 субъектов Федерации приняли свои нормативные акты, но они очень отличаются по своему содержанию и возможностям. Так, в законе Томской области есть все то, что предусмотрели и мы -  от системы приютов до суровой ответственности для
► предварительным подсчетам, 

>славле обитает от 3,5 до 5 тысяч 
-юдзорных собак.

Эти очаровательные животные не только нашли кров при помощи 
приюта «Вита», но и стали звездами кино.

сбившиеся в стаи бро- эбаки могут нападать и в первую очередь -ясность грозит детям, тому нам и нужно со- гему, при которой зачатьях наших меньших бязанностью и нормой - как для владельцев, так ганов власти.
I что этому мешает? овершенство федераль- конодательства, регла- . ющего отношения че- I в домашних животных, те, как ни странно, в Цтствии с Гражданским ,-;м РФ считаются иму- : м, то есть фактически ■ шваются к стулу или у, а мы не можем дикто- ственнику мебели, что

владельцев животных. А в Петрозаводске сочли нужным только регулировать численность животных. Каким путем нам идти? Пока сказать трудно. Работу над поправками к проекту закона мы продолжим до 15 апреля и после этого будем ждать отзывов на него прокуратуры и правительства области.
-  Но, к примеру, в Ярослав

ле уже действуют правила со
держания собак и кошек, при
нятые в 1997 году. Разве этого 
не достаточно?-  Они уже устарели да и не исполняются как следует. Мы предлагаем оборудовать площадки для выгула животных и создать сеть приютов и пунктов временной передержки для изъятых с улиц собак и кошек, но за

то с хозяев домашних питомцев спрашивать по всей строгости закона. Например, обязать их регистрировать своих любимцев, оформлять на них специальные паспорта, предотвращать появление у них нежелательного потомства, запретить выгуливать собак детьми до 14 лет, гражданами в нетрезвом состоянии. Собака на выгуле обязательно должна быть в наморднике и на поводке не длиннее 1 метра.
-  Вы думаете, наши земля

ки на это пойдут? Что они бу
дут, как предлагают разработ
чики законопроекта, убирать 
экскременты за своими рекса- 
ми и шариками? Ставить их на 
регистрационный учет?-  Нужно воспитывать куль- туру ответственного обращения с животными. Первый шаг к этому -  работа с населением, социальная реклама, тематичес

кие занятия со школьниками. И штрафы для нарушителей.
-  Друг человека должен 

совершать променад на спе
циальных площадках, а их в 
Ярославле всего 8.-  А по СНиПу должно быть более 300. И обустроить каждую стоит 200 -  300 тысяч рублей да еще выделить под нее свободный участок земли, которых в старых микрорайонах и так не хватает. Но если наш закон примут, под него заложат бюджетные средства. Правда, вряд ли большие из-за дефицита денег в областной и городской казне и предсказуемости выбора: в приоритете кто -  люди или собаки?

-  Мэрия Ярославля тратит 
на отлов, передержку и утили
зацию бездомных животных 
около 4,5 миллиона рублей в 
год. Что вы хотите изменить?

Елена АНАШКИНА считает, 
что закон о животных нужно принять 

в ближайшее время.-  Мы предлагаем содержать в приюте отловленных явно бесхозяйных животных 7 дней, а имеющих чип, ошейник -  14. Этого, конечно, очень мало. За такое короткое время трудно пристроить несчастного в добрые руки. Но даже такой срок уже предполагает создание пунктов передержки. И здесь главный вопрос -  за счет какого бюджета они будут строиться и кто будет платить за содержание животных? С хозяйскими собаками и кошками все понятно -  расходы лягут на владельцев. Остальное определит закон. Надеюсь, скоро у нас войдет в привычку, что брать бездомных животных надо не с улицы, а из приюта. Бездомные животные подчас представляют для людей опасность. Оказывая им помощь, нужно соблюдать меры предосторожности. И лучше, если это сделают специалисты. Как биолог, я знаю, какое огромное количество возбудителей различных заболеваний они переносят. Например, своего нынешнего кота я взяла из деревни, где его бросили хозяева, и потратила на его лечение несколько тысяч рублей. У него были лишай, герпес, воспаление легких и почек -  в общем, целый букет опасных заболеваний. Мне еще очень повезло ничем не заразиться, а ведь все могло обернуться гораздо хуже.
-  Вы согласны с тем, что 

любое найденное на улице 
животное нужно лишать спо
собности к размножению?-  Во многих странах мира стерилизация и кастрация обязательна для всех собак и кошек, за исключением участвующих в разведении, за которых владельцы платят специальный налог. Однако я считаю, что такое решение должен принимать сам владелец, поскольку для его четвероногого друга эта операция небезопасна и может впоследствии отразиться на здоровье. Но в случае отказа от стерилизации-кастрации хозяин должен исключить риск появления нежелательного потомства.

-  Чисто там, где не сорят. 
А бездомных животных нет 
там, где их не выставляют за 
дверь...-  Знаете, недавно во время поездки в Финляндию я поинтересовалась у местных жителей, как у них решается эта проблема. Они удивились: да никому и в голову не придет выбросить собаку или кошку из дома. Так уж финны воспитаны. Будем надеяться, что и мы когда-нибудь к этому придем.
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